
大
公
報
記
者
：

李
宇
俊
、
李
雅
雯
、
楊
州
、

葉
浩
源
、
古
倬
勳

謝先生謝先生

市民謝先生對《維護國
家安全條例》通過表現
得尤為支持： 「現時變
得更好，起碼不會再有
亂象發生，2019年我
連上街都不敢！」 他憶
述當年街道被堵，不僅
市民正常生活受影響，他更痛心扼殺了
很多學生正常上課的機會。他坦言國家
好香港才會好，現時一切重回正軌，有
國家在背後支撐，香港會漸入佳境。
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王先生王先生

王先生表示，媽媽經營
賓館，黑暴期間生意很
慘淡，帶來的負面影響
很大。立法會已連續七
天審議維護國安條例，
支持《條例》順利通
過， 「可以令香港經濟
好返，多些人到香港玩，多些人過夜住
宿。」 在旁的王母說其經營的賓館位於旺
角，當時深受黑暴影響，她相信條例成功
通過後，香港明天會更好。
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陳先生陳先生

市 民 陳 先 生 表
示，每個國家都
有維護國家安全
的法例， 「有了
法律保障，國安
則家安」 。他憶
述2019年黑暴爆
發，市民出街都擔心突然被暴徒襲
擊。陳先生希望條例通過後特區政
府聚焦發展經濟，尤其是有國家做
後盾，香港經濟一定蓬勃起來。
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郭同學郭同學

郭同學表示現今立
法會通過了《條
例》，社會秩序得
以維持，學生可以
安心上學，專心讀
書， 「當時因為暴
亂，家姐返唔到
學，所以係需要有維護國家安全條
例，社會就唔會再出現暴亂」 。郭
同學續指有了相關法律，學生不會
被網上抹黑歪論洗腦誤導，不會對
政府及國家產生仇恨。
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黃同學知
道《維護
國家安全
條例》通
過後，她
即興奮表
示： 「衷
心支持《維護國家安全條
例》通過！」 言畢，她意猶
未盡再次補充： 「國家發展
得好，香港才會愈來愈
好，對未來更有信心！」
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鍾同學鍾同學

鍾同學認為，
隨着《維護國
家安全條例》
生效，社會發
展會更穩定更
鞏固。香港作
為中西文化薈
萃之地，有足夠條件吸引來自
世界不同地方的遊客，以文化
吸引人流、以人流推動經濟收
益，他強調以上成果必須建基
於香港穩定及和諧的基礎上。
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立法會昨日全票通過
《維護國家安全條

例》，這是維護國家安
全、保障香港特區繁榮
穩定的歷史時刻，全城

市民一片歡騰。對於2019年黑暴期間遭受
暴徒傷害的市民來說，見證《條例》獲得
通過，形容是 「實在等得太耐！」

市民大眾相信，隨着維護國家安全條
例完成立法，能夠杜絕外國勢力亂港，不
再有人被謊言迷惑，衝擊社會，小市民可
以安居樂業，商戶可以在安全環境下安心
經營，無需再擔心黑暴再臨。

大公報記者 伍軒沛

要聞A 9 2024年3月20日 星期三

黑暴苦主叫好：實在等得太耐！
立法杜絕外力亂港 讓市民安居樂業

維護國家安全維護國家安全

火燒人李伯：盼從此回復太平盛世
【大公報訊】記者劉碩源報

道：《維護國家安全條例》昨日
獲得通過，銀龍咖啡茶座負責人
李凱瑚（Kate姐，圖）表示，熱
烈期盼條例通過的一天，認為現
時社會環境更安全，更能安心經
營，更重要是香港終於完成回歸
近27年來未完成的任務。

銀龍咖啡茶座在2019年黑暴期間因為公
開支持警察，曾經在一日內收到超過100個騷
擾電話，被暴徒在店外噴漆，更有甚者起底李

凱瑚，並威脅她 「走唔甩，下一
個到你」 ，人身安全問題岌岌可
危。

李凱瑚說，自國安法實施
後，她受到騷擾的次數明顯減
少，不用每天再擔驚受怕，但偶
然仍在街上聽到一些亂港言論。

昨日見到《條例》終於通過，她形容是香
港終於完成回歸近27年來一直未完成的任務，
為此感到十分高興，而且， 「這樣我們便能夠
在安全的環境下，更安心專注做生意。」

維護國安人人有責 香港未來信心倍增

李同學李同學

社會穩定和諧，李
同學表示， 「我不
用再擔心上不了
學，人身安全有保
障，亦不會再看到
社會設施被破壞的
一幕！」 李同學認
為《維護國家安全條例》生效後，政
制及經濟的穩定發展，可令西方投資
者對香港更具信心，在發展前景利好
前提下，他形容： 「樓市及股市都會
發展得好，香港經濟自然就會好！」
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陳先生陳先生

2019年因 「黑暴 」 事
件，對的士業界打擊很
大，沒有遊客，市民不
敢娛樂消遣，經濟也轉
差。若社會穩定自然會
有更多人訪港，對的士
業界的生意是好事，亦
能吸引更多外國投資，
因此他歡迎今次《維護國家安全條例》順
利通過，希望條例通過後可確保香港社會
穩定，有助香港經濟社會發展。
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北角居民北角居民
梁先生梁先生

「黑暴」 期間親眼目
睹附近的道路交通、
商店及各種設施遭暴
徒嚴重的破壞，返
工、返學及生活都受
到影響，如今香港社
會好不容易回到穩
定，希望《維護國家
安全條例》的通過能讓社會繼續穩定，
政府推動有利經濟民生發展的措施，促
進經濟發展，讓香港市民受惠。
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被騷擾店東：環境安全 更安心做生意

被私刑市民：治安恢復 外資就回來 被打甩牙市民：社會徹底消滅危害餘燼
【大公報訊】記者伍軒沛報

道：市民戴小姐（圖）曾在2019年
時，因為愛國言論及清理所謂 「連
儂牆」 ，被暴徒 「私了」 至少六
次，甚至連牙齒都被打到脫落，至
今進食仍有困難。她昨日表示，維
護國家安全條例通過立法是歷史性
時刻，讓社會上仍隱隱作祟的危害餘燼能夠徹
底消滅，從此保證社會安寧， 「黑暴期間，看
到外國勢力的干預，多少年輕人被洗腦，對無
冤無仇的人下殺手，那是多麼恐怖的事。」

戴小姐認為，在香港國安法立
法後，雖然很多危害國家安全的行
為已經消失不見，但一些小型網媒
仍在轉發暴亂時的信息，街上仍久
不久看到一些與暴亂相關的標語塗
鴉，甚或一些小店內仍保留着一些
暴亂時候的意識、圖案等。 「這些

就是立法後，能夠進一步杜絕的事情，這些對
國家和香港有害的東西，不是轉移到地下，便
等於有存活的空間。維護國家安全條例立法是
好的，我相信不少市民等這天等很久了。」

▲香港營商環境在《維護國家安全條例》通過後更加穩定，
令投資者對香港更具信心。

【大公報訊】記者賴振雄報道：外界稱
為 「愛國男」 的周曉東（圖），2019年黑暴期
間曾被暴徒圍毆，險至橫死街頭，時隔四年
多，他昨日回覆《大公報》查詢表示，歡迎通
過《維護國家安全條例》，讓香港可以保持
安定，相信法例護航後，黑暴不會再臨。

「全世界哪一個國家，沒有國家安全
法？（香港）通過立法是合情合理！」 周曉東表示，
自從香港國家安全法在2020年中實施後，很多黑暴
分子已經逃離香港，市面不再亂，現時結合維護國家
安全條例，相信香港可以繼續保持繁榮穩定，市民可
以安心。

回看黑暴時期，他於2019年9月15
日，在銅鑼灣街頭準備乘巴士回家，遇上
亂港分子遊行示威，其間有黑衣人高舉日
本國旗，他忍不住向人群高呼： 「你哋知
唔知道國恥？日本侵略中國，香港都經歷
過三年零八個月！」 一句正氣的說話，卻
換來20名暴徒施毒手，將他打至失去知

覺，全身已傷痕纍纍，三隻門牙甩掉，嘴唇腫脹、顴
骨瘀傷、左邊肋骨瘀傷、雙膝擦損。

他表示，甩掉的三隻牙，後來花費過萬元修補，
外傷在一個月後左右康復，但時隔多年，仍然感覺當
日事件影響導致內傷。

險死愛國男：法例護航 保障繁榮安定

◀廣大市民深信《維護國家安全條例》通過，可以保障社會
安寧，全力拚經濟。

【大公報訊】記者賴振雄報道：市
民朱珮嘉（圖）在2019年11月曾經因為
公開支持警隊，被暴徒行私刑，圍毆至
頭破血流，左額縫三針，時隔四年多，
昨日終於見到維護國家安全條例通過立
法，感到非常開心，認為有助加強外商
投資香港的信心，有利香港發展經濟。

「全球經濟仍然在（疫後）復甦階段，（維護國
家安全條例）立法對香港有幫助，治安好、人人安
心，外資就會陸續回來，香港的經濟就會逐漸恢復過

來！」 朱珮嘉昨日回覆《大公報》查詢時表
示，自己也有營商業務，商人最重視是營商
環境，所以社會不能夠亂，維護國家安全條
例非常重要。

回看2019年，朱珮嘉於當年11月在上水
街頭，僅是高叫 「支持警隊，嚴厲執法」 ，
即被暴徒圍毆，左額縫三針，傷口長達三厘

米。她表示，外傷在一星期後大致痊癒，但左額仍留
有疤痕，幸傷疤較高，可用頭髮遮蓋，她坦言，如果
受傷位置較低幾吋，留下的傷疤將會很麻煩。

【大公報訊】記者賴振雄報道：
黑暴受害者之一、市民李伯（圖
右），2019年為阻止暴徒破壞港鐵、
慘被暴徒放火嚴重燒傷，造成永久傷
害，涉案暴徒仍然在逃，時隔4年多，
李伯終於等到維護國家安全條例通
過，他希望香港從此回復太平盛世。

2019年11月11日，李伯因阻止暴徒破壞馬鞍山
港鐵站，遭暴徒放火致身體和頭部多處燒傷，過程十
分嚇人。他之後雖然經過多次手術植皮，以多次手術

矯正，身體至今仍然未能完全康
復。

民建聯立法會議員葛珮帆（圖
左）昨日引述李伯回應說，香港回
歸至今，終於完成維護國家安全條
例立法，形容 「實在等得太耐」 。

李伯認為，當年很多人被暴徒
打傷，跟他一樣至今未能痊癒，甚至終生殘障，感到
非常無辜， 「愛國是天經地義，支持（維護國家安全
條例）立法，希望香港從此回復太平盛世。」

【大公報訊】記者吳俊宏報道： 「2019年
在中大校園的經歷，徹底改變了我的一生。」
中大畢業生李同學投書《大公報》表示，當時
在校園裏面發生的事情依然歷歷在目，封路、
堵橋、罷課、製作爆炸品、襲擊警察、破壞校
園等，現在想起來都心有餘悸。

李同學表示，當時有些老師、職員煽動或
默許那些學生去做違法的事情，簡直叫人心
寒、心痛。 「記得其中一位物業管理辦公室的
職員，我們都知道他是管理宿舍的，那段時間

不但沒有擔起作為物管的責任，反而還提供了
便利，讓他們可以存放那些裝備、物資。」 李
同學說，課室淪為武器倉庫，體育場淪為暴徒
訓練場，宿舍成為他們的基地，其他學生只能
惶惶不可終日，生怕哪一句話語得罪了暴徒，
也不敢向校方求助。

李同學表示，《維護國家安全條例》的通
過，令人振奮， 「作為中大校友，想借助貴報
表達我的心聲，希望把校園裏的 『港獨』 分子
清理乾淨，讓校園回歸真正的常態。」

中大內地生：讓校園回歸常態

歷史時刻


